



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS DECLARA

De Interés Legislativo la conmemoración del 175° aniversario de la Escuela N° 1 "Independencia" de la ciudad de Diamante.

**AUTOR: LENICO ARANDA**  
**DIPUTADO PROVINCIAL**  
**JUNTOS POR ENTRE RÍOS**

**COAUTORES:** Juan Manuel Rossi, Susana Perez, Noelia Taborda, Mauro Godein, María Elena Romero



## FUNDAMENTOS

Esta histórica institución remonta sus orígenes hasta el año 1849 cuando en un edificio construido detrás de la iglesia parroquial comienza a funcionar la escuela de varones; su primer preceptor fue Don Valentín Zamora.

En 1860, en un local alquilado del que no ha quedado registro de su ubicación las niñas comienzan a recibir la enseñanza de las primeras letras. Su primera maestra fue la señorita Carmen Ríos, quien estuvo a cargo del establecimiento hasta la década del 70.

Corría el año 1875 siendo el Dr. Leónidas Echague el gobernador de nuestra provincia y presidente de la república Argentina, Domingo Faustino Sarmiento cuando en la ciudad de Diamante, en la manzana N° 27, se erige y manda a construir el edificio de esta centenaria escuela en la calle Independencia-actual Urquiza- dando su frente a la Plaza Independencia, hoy Plaza San Martín. Allí albergó durante un tiempo a la Escuela Graduada de Varones y a la Escuela Graduada de Niñas.

En 1892, el Consejo General de Educación resuelve fusionar las escuelas graduadas de Diamante y hacer una Escuela Mixta, disposición que recién se cumple en 1897 luego de realizarse una serie de refacciones.

En el año 1900 la Escuela es llamada Superior Incompleta y en 1910, en homenaje al centenario de la Revolución de Mayo se le asigna el nombre de Escuela Superior Mixta Independencia.

Los deterioros ocasionados por el paso del tiempo, provocaron que en 1911 se comenzara la construcción del edificio actual, que fue inaugurado en el mes de noviembre de 1912.

Desde entonces, miles de niños han transitado por sus aulas orgullosos de pertenecer a esta antigua e histórica institución, guiados por el abrazo cálido del personal que día a día los recibe con los brazos abiertos.

En tiempos de tantos cambios e incertidumbres, donde lo urgente reemplaza a lo necesario, esta escuela ocupa un valioso lugar en el país, en la provincia y principalmente en el corazón de los diamantinos, como ejemplo de algo sólido y permanente, luciendo orgullosa sus 175 años de existencia.